DOI: 10.18572/2072-4438-2018-6-19-23

## О психологических особенностях экстремистов и террористов: общее и специфическое

Оганесян Сергей Саядович, главный научный сотрудник НИЦ-2 Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний России, доктор педагогических наук, профессор

e-mail: ossduma@mail.ru orcid id 0000-0002-7257-7760

Лобачева Людмила Петровна, старший научный сотрудник НИЦ-2 Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний России, подполковник внутренней службы

e-mail: pirania74@mail.ru orcid: 0000-0002-9042-5170

В статье рассматриваются общие и специфические психологические особенности экстремистов и террористов, а также мотивы противоправной деятельности тех типов («разновидностей») экстремистов, которые приведены в статьях 280 и 282 Уголовного кодекса Российской Федерации, в частности, политических, социальных, расовых, национальных и языковых экстремистов. Обосновывается не только необходимость специальной психодиагностики каждого из названных типов экстремистов, но и выявление условий и обстоятельств, при которых экстремист становится на путь терроризма.

**Ключевые слова:** экстремизм, терроризм, радикализм, уголовно-исполнительная система.

## On Psychological Peculiarities of Extremists and Terrorists: The General and Special

Oganesyan Sergey S. Chief Research Scientist of Research Center No. 2 of the Federal State Institution Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia Doctor of Education Professor

Lobacheva Lyudmila P. Senior Research Scientist of Research Center No. 2 of the Federal State Institution Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia Lieutenant Colonel of Internal Service

The article examines the general and specific psychological features of extremists and terrorists, as well as the motives for illegal activities of those types («varieties») of extremists that are listed in articles 280 and 282 of the Criminal Code of the Russian Federation, in particular political, social, racial, national and linguistic extremists. It justifies not only the need for special psycho-diagnostics of each of these types of extremists, but also to identify the conditions and circumstances under which an extremist takes the path of terrorism.

Keywords: extremism, terrorism, radicalism, criminal-executive system.